

RESEÑA BIOGRAFICA



DR ALIRIO LÓPEZ AGUILAR

El Dr. Alirio López Aguilar nació en el puerto de El Aceituno departamento de Valle, el 29 agosto de 1944. Obtuvo el título de Dr. en Medicina y Cirugía en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) el 1 de junio de 1973. Durante dos años (1973-1975) se desempeñó como Médico Residente en el Departamento de Pediatría del Hospital Materno Infantil, bajo la jefatura del Dr. Fernando Tomé Abarca, alcanzando el honroso cargo de jefe de residentes.

Es en esta época que el Dr. López al igual que varios de sus compañeros de Residencia es estimulado a través de varios cursos de postgrado patrocinados por la OPS e impartidos por distinguidos pediatras chilenos comandados por el Emérito Profesor Dr. Julio Meneghello, a continuar estudios de postgrado de Pediatría y Nefrología en Santiago de Chile, completando así tres años de Pediatría y dos años de Nefrología y culminando los mismos con notas sobresalientes en el año 1978.

A su regreso se incorporó al Departamento de Pediatría con el cargo de médico base de la Sala de Terapia y posteriormente como Jefe

en la Sala de Terapia, durante su desempeño logró fundar la Unidad de Hemodiálisis Pediátrica de la cual fue también jefe de la unidad hasta su retiro en abril del año 2004.

En el campo académico, desde junio de 1978 hasta la actualidad funge como profesor titular III de la Facultad de Ciencias Médicas a estudiantes de pre y postgrado.

Durante 11 años (enero de 1981 a diciembre 1992) se desempeñó como Coordinador del Programa de Residencia Pediátrica.

Por su magnífica y significativa labor docente ha recibido numerosas distinciones y calificaciones al Mérito, entre las cuales se destacan las siguientes:

I Por parte del postgrado: 11 diplomas de reconocimientos por su apoyo y contribución científica de las promociones de Médicos Especialistas de Pediatría durante los años de 1981 a 1992.

Diploma de reconocimiento de la Asociación de Residentes del Postgrado de Pediatría, por su valioso y contribución científica al postgrado de pediatría año 2004.

II. Por parte del pregrado: fue honrado por la generación de Médicos y Cirujanos Generales (1998-1999), al otorgar su nombre a esta promoción, dada su dedicación a la docencia, asistencia e investigación. La asociación Pediátrica Hondureña le otorgó un diploma de reconocimiento por este honroso homenaje.

III. Diploma de reconocimiento del Departamento de Pediatría del Hospital Escuela por su responsabilidad dedicación al trabajo atención esmerada a la niñez, vocación científica, participación activa en la formación de médicos y pediatras año 2004.

El Dr. López como amante de la educación médica continua, a escrito y publicado varios trabajos científicos en el campo de la nefrología y de la pediatría en general.

Ha sido invitado como conferencista a congresos y cursos tanto a nivel nacional como internacional, ha asistido y participado en múltiples eventos científicos entre: congresos, cursos nacionales e internacionales, seminarios, talleres, mesas redondas, simposios, teleconferencias, programas modulares etc.

En el campo gremial, el Dr. López, es socio activo de varias asociaciones en las cuales ha ocupado varios cargos tanto en la Junta Directiva como en los diferentes comités adjuntos, destacándose:

Socio activo de la Asociación Pediátrica Hondureña desde el 25 de julio de 1985.

Socio fundador de la Sociedad Hondureña de Nefrología.

Miembro asociado de la Academia Americana de Pediatría desde 1989. Miembro de la Asociación Latino Americana de Pediatría (ALAPE)

Miembro de la Sociedad Latino Americana de Nefrología (SLAN)

Cargos Gremiales:

Presidente de la Sociedad Hondureña de Nefrología (2001-2005)

Vicepresidente de la Asociación Pediátrica Hondureña período 1991.

Presidente del comité de auxilio mutuo de la APH.

Coordinador Científico del XXI Congreso Centroamericano y del Caribe y XII Curso Internacional de Pediatría.

Director y Secretario de la Revista Honduras Pediátrica

Miembro del Comité de Vigilancia de la APH
Coordinador del I Curso Nacional de Nefrología Pediátrica y II Curso Nacional de Genética en mayo 2003.

Coordinador de la Primera Jornada Nacional de Nefrología 2003.

Coordinador de la Segunda Jornada Nacional de Nefrología 2004.

Dr. Carlos Rivera Williams

Director Comité Editorial

Revista Honduras Pediatrica